

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 24 de marzo de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatad: Edgar Landeros M. no es universitario

Nacional: La prueba Enlace, a 900 mil jóvenes

Internacional: Hacia el turismo espacial

SALUD:

Estatad: Reportan 135 casos de tuberculosis bajo tratamiento, las autoridades sanitarias

Nacional: México gasta \$45 mil millones al año en atender a enfermos por el tabaco

Internacional: Pactan proteger a 60 millones de pobres al año contra el neumococo

ECONOMÍA:

Nacional: Sexta sesión al alza en la BMV; ayer, 0.66 por ciento

Internacional: Este año, 64 millones de personas más se sumarán a la pobreza extrema: BM

POLÍTICA:

Estatad: Inicia proceso de consulta sobre ley de derechos indígenas

Nacional: Facilitará EU a México información sobre presos que serán repatriados

Internacional: Promulga Obama la ley de salud más ambiciosa desde 1965 en EU

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Edgar Landeros M. no es universitario”

El secretario académico de la UAEM, Javier Siqueiros Alatorre, confirmó que el presidente de la FEUM, Edgar Landeros Muñoz, no está inscrito en la licenciatura en Administración Pública, con sede en Mazatepec, porque no cubrió el pago correspondiente para revalidar sus materias; y si bien, existe un documento que avala su aceptación en dicho plantel, éste no es suficiente para integrarlo como universitario, dado que no existe una matrícula de por medio. El funcionario universitario contestó así a la información dada a conocer por el presidente de la FEUM, Edgar Landeros Muñoz, quien la semana pasada presentó documentos oficiales para defenderse de los ataques hechos en su contra, que aseguraban no pertenecer de forma oficial a la UAEM. Ante ello, el secretario Académico de la UAEM dijo que el documento fue firmado por él, con base en otro de aceptación que le presentó como alumno inscrito de la Facultad de Contaduría Administración e Informática, de tal suerte que se dio el aval por este motivo. Explicó que Landeros Muñoz fue estudiante de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, e hizo su trámite de revalidación, porque quería seguir estudiando Administración Pública e Informática, de tal suerte que hay un documento que ampara esta solicitud y donde se le acreditan algunas materias.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González).

“Aplican a jóvenes prueba ENLACE”

Cerca de 120 mil estudiantes de bachillerato en 128 planteles presentaron la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE), con el fin de que las autoridades educativas conozcan si tienen avances en las habilidades lectoras y de matemáticas. “Es la tercera ocasión que se aplica esta evaluación a nivel bachillerato. Necesitamos que los muchachos superen la deserción escolar, sobre todo en primer grado, específicamente por las matemáticas, pues, al no comprenderlas bien, se desesperan”, dijo el secretario de Educación en Morelos, José Luis Rodríguez Martínez. Comentó que con los resultados de la prueba ENLACE se conocerá qué tipo de resultados están dando las reformas, pues tan sólo en nivel superior están aumentando los puntajes.

Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz); El Sol de Cuernavaca, p.8, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p. 16, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

“La prueba Enlace, a 900 mil jóvenes”

Por tercer año consecutivo más de 900 mil jóvenes de todo el país que cursan el último grado de bachillerato participan en la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (Enlace) para valorar sus habilidades en comprensión de lectura y habilidades matemáticas, en la cual 81 por ciento de los alumnos se encuentra en niveles de aprendizaje insuficiente y elemental, de acuerdo con los resultados 2009, mientras que 50 por ciento no supera ese nivel en lectura. A pesar de las crecientes críticas de expertos en materia educativa, que han advertido sobre la escasa efectividad de los exámenes estandarizados para transformar la práctica escolar, las autoridades educativas señalaron que este año esperamos una mejora continua en los resultados, aunque sin saltos espectaculares de un año a otro, reconoció Miguel Ángel Martínez Espinosa, subsecretario de Educación Media Superior.

La Jornada, p.39, (Laura Poy Solano).

Internacional:

“Hacia el turismo espacial”

La nave SpaceShipTwo (SS2) realizó el lunes un primer vuelo de prueba bajo el ala de White Knight Two (WK2), aparatos para popularizar el turismo espacial, concebidos por el magnate británico Richar Branson. Fue el primer vuelo de ambas naves juntas, diseñadas para separarse a 18.3 kilómetros de altura, pero que el lunes pasado realizaron el vuelo de prueba unidas tras despegar del desierto de Mojave, dijo la compañía de Branson, Virgin Galactic. El aparato tripulado VSS Enterprise o SS2 “permaneció acoplado al White Knight Two, durante 2 horas y 54 minutos, logrando una altura de 13.716 metros”, detalló la compañía Virgin Galactic, socia de Scaled Composites, constructora aeronáutica de Burt Rutan en Mojave.

La Jornada, p.2a, (Afp).

SALUD:

Estatal:

“Reportan 135 casos de tuberculosis bajo tratamiento, las autoridades sanitarias”

En el marco del Día Mundial de Lucha Contra la Tuberculosis, a celebrarse mañana, la Secretaría de Salud, a través de los Servicios de Salud de Morelos (SSM), dio a conocer que se mantienen las acciones de detección y seguimiento de casos de tuberculosis, toda vez que este padecimiento aún es considerado como un problema de salud pública en México, que afecta a hombres y mujeres de cualquier edad, y con mayor frecuencia a la población en edad productiva. Por tal motivo, los SSM han incorporado innovadoras estrategias que permitan detectar nuevos casos, y a la vez dar seguimiento a los ya confirmados, a través del tratamiento correspondiente, asegurando así su curación total. Parte de los componentes del programa de prevención y control de la tuberculosis es la capacitación y actualización constante del personal de salud, así como la focalización de acciones de detección en municipios de riesgo, y la promoción de la salud y la vigilancia epidemiológica.

La Jornada Morelos, p.7, (Jaime Luis Brito).

“Intensifican campaña contra cáncer de mama”

Debido a que en Morelos el cáncer de mama es una de las principales causas de muerte, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) intensificará las acciones de prevención de este padecimiento en mujeres de 50 a 69 años. Cada mes, el IMSS realiza mil mastografías con el fin de brindar tratamiento oportuno a las derechohabientes que padecen esta enfermedad, pues ésta es de evolución rápida. El año pasado esta institución registró 27 defunciones por este mal y 67 nuevos casos.

Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz).

“Inicia campaña de vacunación antirrábica en zona poniente”

Con el objetivo de garantizar la salud de las mascotas, el sector Salud inició la campaña nacional antirrábica en los municipios de la región poniente de la entidad, además de la desparasitación y esterilización de caninos y felinos. Las autoridades municipales de Salud de esta región aseguraron que pretenden aplicar alrededor de tres mil vacunas en cada municipio. Así, las autoridades locales resaltaron los trabajos de capacitación y atención de mascotas por parte de la Jurisdicción Sanitaria número 01, así como el trabajo conjunto con ayudantes municipales y la ciudadanía. De esta manera, trascendió que la mayor problemática se registra en las comunidades más alejadas de cada cabecera municipal, donde se da la proliferación de fauna nociva, ya que en ocasiones cuando la mascota llega a su edad adulta es abandonada por sus dueños. “Aquí la recomendación para que las familias que tengan alguna mascota le den los cuidados necesarios, además de que eviten su reproducción si no son deseados más animales, ya que al ser abandonados los perros o gatos, estos adquieren enfermedades que pueden ser transmitidas al ser humano”, resaltaron las autoridades de salud del municipio de Miaatlán.

La Unión de Jojutla, p.2, (Nora Domínguez).

Nacional:

“México gasta \$45 mil millones al año en atender a enfermos por el tabaco”

México invierte cada año alrededor de 45 mil millones de pesos en la atención de sólo cuatro enfermedades asociadas con el tabaco, aunque la cifra podría ser mucho mayor porque entre 15 y 20 tumores malignos son provocados por esta adicción, aseguraron especialistas integrantes del Consejo Mexicano para el Control del Tabaco (CMCT). Al presentar los resultados del primer estudio sobre los costos en salud del tabaquismo, Luz Myriam Reynales, jefa del Departamento de Investigación sobre Tabaco del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), resaltó que sólo en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) la pérdida de productividad medida por el número de días de incapacidad otorgados a los enfermos fue de 69 millones de pesos en 2009.

La Jornada, p.37, (Ángeles Cruz Martínez).

Internacional:

“Pactan proteger a 60 millones de pobres al año contra el neumococo”

Los laboratorios Pfizer y GlaxoSmithKline firmaron un convenio, de 10 años, para suministrar anualmente 60 millones de vacunas contra el neumococo a precio reducido para las naciones en desarrollo. El pacto, mediado por la Alianza Global para Vacunas e Inmunización (GAVI, por sus siglas en inglés), con sede en Ginebra, es el primero de un nuevo esquema llamado Compromiso de Avance del Mercado, que garantiza una demanda de vacunas de las naciones pobres, pero establece un precio máximo a los laboratorios.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Sexta sesión al alza en la BMV; ayer, 0.66%”

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró ayer con ganancia de 0.66 por ciento, con lo que sumó su sexta jornada consecutiva de alzas y fijó un nuevo nivel máximo histórico. El peso se apreció al cerrar en 12.60 unidades por dólar frente a los 12.65 del cierre del lunes, un avance de 0.40 por ciento, en ventanillas bancarias. En operaciones interbancarias (de 48 horas al mayoreo) la moneda mexicana también avanzó al ubicarse en 12.50 por dólar, contra 12.55 del día anterior. El índice de precios y cotizaciones (IPC) se ubicó en 33 mil 361.27 unidades, tras ganar 219.25 puntos respecto del nivel previo. Es la tercera vez que la bolsa cierra en su máximo nivel en lo que va del año, después del pasado lunes, cuando el índice sumó 33 mil 142.02 puntos, y del 7 de enero, cuando se ubicó en 33 mil 64.57 unidades.

La Jornada, p.29, (Notimex, Afp y Reuters).

“Uach: este año crecerá importación de granos”

Este año deberán importarse más de 10 millones de toneladas de maíz blanco y forrajero, además de sorgo, ante las pérdidas que dejaron la sequía y las lluvias torrenciales de 2009, que perjudicaron más de dos millones de hectáreas, una cuarta parte de los sembradíos de temporal del país, dijo Sergio Márquez Berber, investigador de la Universidad Autónoma Chapingo (UACH). El mal tiempo arruinó más de 3 millones de toneladas de maíz blanco y la cosecha fue de ocho millones. También se siniestró casi 57 por ciento de la producción de maíz forrajero, que se redujo a tres millones de toneladas; y de sorgo sólo se obtuvo un millón de toneladas, 50 por ciento menos que en 2008.

La Jornada, p.31, (Javier Salinas).

Internacional:

“Este año, 64 millones de personas más se sumarán a la pobreza extrema: BM”

La recesión económica global dejará este año a otros 64 millones de individuos en pobreza extrema, de acuerdo con datos del Banco Mundial, divulgados por Notimex. Esa cifra se sumaría a los mil 400 millones de personas que de acuerdo con Naciones Unidas viven por debajo de la línea de pobreza, es decir con un ingreso familiar menor o igual a 1.25 dólares al día, indicó la agencia. Esta crisis dejará 64 millones de personas adicionales en pobreza extrema para finales de 2010, asentó Otaviano Canuto, vicepresidente y jefe del programa de reducción de la pobreza del Banco Mundial durante una sesión de la Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas (ONU) con el tema Financiamiento para el desarrollo. En abril del año pasado, un reporte del BM y el Fondo Monetario Internacional (FMI) indicó que al menos 55 millones de personas más caerían en la pobreza extrema en 2009.

La Jornada, p.29, (Notimex) y Reforma, p.2, (Arturo Rivero).

“Comercio desleal de China dejó sin empleo a 2.4 millones de estadounidenses”

El comercio desleal y las prácticas cambiarias de China ocasionaron la pérdida hasta de 2.4 millones de empleos en Estados Unidos entre 2001 y 2008, según un estudio publicado este martes. El informe del Instituto de Política Económica, de tendencia izquierdista, precisó que la manipulación de la moneda de China es una gran causa del déficit comercial de Estados Unidos con el gigante asiático, aunque apuntó que otras prácticas chinas contribuyeron también al desequilibrio. El reporte se conoce antes de otro igual semanal que ese divulgará el 15 de abril del Departamento del Tesoro en el que deberá decidir nuevamente si califica a China de manipulador de la moneda.

La Jornada, p.29, (Reuters).

POLÍTICA:

Estatat:

“Inicia proceso de consulta sobre ley de derechos indígenas”

Presidida por el diputado Julio Espín Navarrete, la Comisión de Asuntos Indígenas, integrada por Dulce María Huicochea Alonso y Amado Orihuela Trejo, dio apertura a diversas organizaciones para involucrarse al proceso de creación de una ley indígena para el estado de Morelos. “Hacia una ley de derechos indígenas para el estado de Morelos, fue el nombre del taller que promueve la iniciativa, en el que participaron 11 instituciones como el SNTE, IEBEM, DIF Morelos, Sedesol, Coespo, UAEM, CNDH, CRIM, la Universidad Pedagógica Nacional, INEGI, el Instituto de Investigaciones Legislativas y el Poder Legislativo estatal. También estuvieron presentes los representantes de los 33 ayuntamientos, entre ellos el presidente municipal de Tetela del Volcán, Jorge Hernández Mendieta y el alcalde de Zacualpan de Amilpas, Ángel García Yáñez. La introducción a la sesión estuvo a cargo de Ricardo Arteaga Granados, director del Instituto de Investigaciones Legislativas del Congreso del estado.

La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia) y Diario de Morelos, p.4, (Redacción).

“Listos para el censo poblacional”

Ricardo Torres Carreto, coordinador estatal del INEGI en Morelos, comentó que serán 2 mil 800 personas las que estarán trabajando en los 33 municipios de la entidad entre el 31 de mayo y el 30 de junio del presente año, para determinar cuántas personas viven en la entidad. Respecto a los foros de consulta para el análisis de la creación de la iniciativa de ley de los derechos y cultura indígena del estado de Morelos, y el Catálogo de Comunidades Indígenas del Estado de Morelos, se tienen detectadas más de 24 mil personas que hablan alguna de las 53 lenguas indígenas que fueron registradas en la entidad durante 2005. Entrevistado minutos antes de que diera inicio la reunión con el presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas, presidida por Julio Espín Navarrete, el funcionario federal comentó que los preparativos para el censo que el INEGI llevará a cabo este año, a partir del próximo 31 de mayo, "estamos en plena etapa de capacitación para las figuras de responsable de área, y ya pasaron algunos procesos de selección y contratación, para las figuras de coordinación municipal y coordinación de zona".

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Pedro Oseguera).

“Anuncian nuevas atribuciones para Condusef”

De ser un órgano de orientación y conciliación entre los usuarios de servicios bancarios y las instituciones crediticias, la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) ahora será un órgano regulador y supervisor, así lo dio a conocer el delegado en Morelos, Armando Sanders de Mendoza. El 25 de junio pasado se publicó en el Diario Oficial de la Federación un decreto donde se modificaron las leyes de instituciones de crédito, la de transparencia y ordenamiento de los servicios financieros y la Ley de Protección y Defensa del Usuario de Servicios Financieros y ahí se especifican las nuevas atribuciones que tendrá la Condusef, a partir del pasado lunes 22 de marzo, que fue cuando entraron en vigor.

La Unión de Morelos, p.20, (Claudia Marino).

“Se retrasa instalación de sistema mecánico de separación de basura”

El ordenamiento de la disposición de la basura y la implementación del sistema de bandas que el ayuntamiento local contrató a la empresa DICSA no ha entrado en operación, reconoció el regidor de servicios públicos de la comuna Antonio Guerrero Yáñez. El concejal expuso que desde el mes de febrero se formalizó el convenio con la empresa a un costo de 140 mil pesos mensuales, para ordenar la basura y colocar un sistema de separación de basura. Sin embargo, el concejal admitió que existe un retraso, debido a que la empresa contratada no había conseguido las bandas y el ayuntamiento no había proporcionado un tractor D6. “Ese D6 es el que se encarga de separar toda la basura y llegó apenas el viernes pasado; ya está haciendo espacio para que pueda entrar (el sistema) de bandas y ya se pueda separar la basura”, puntualizó.

La Unión de Jojutla, p.2, (Evaristo Torres).

“Morelos estará en la Ruta de las fiestas patrias”

Las batallas del sur de México fueron determinantes para el triunfo final de la causa por la libertad, expresó Marco Adame Castillo, al solicitar a la Comisión Especial de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), la inclusión del estado de Morelos a la Ruta de la Independencia, para las conmemoraciones del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución Mexicana. En la sesión de trabajo de la XXXVIII Reunión Ordinaria de la Conago, celebrada en la ciudad de Morelia, Michoacán, a la que acudieron mandatarios estatales y el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, Adame Castillo en su intervención señaló que por el momento, el rompimiento del Sitio de Cuautla en 1812, por José María Morelos y Pavón, Morelos debe ser considerado con esta distinción.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).

Nacional:

“Facilitará EU a México información sobre presos que serán repatriados”

México y Estados Unidos firmaron ayer dos acuerdos en materia de seguridad, uno para que Washington facilite información sobre presos –condenados por delitos graves– que serán repatriados a México. El otro es de seguridad aérea para detectar viajeros con documentos falsos o alterados. Lo anterior, durante los trabajos de la segunda Reunión de Alto Nivel entre ambas naciones en donde, además, los funcionarios se comprometieron a impulsar un programa de trabajo para la modernización de la frontera, entendida como flujo eficiente de mercancías y de personas. El reto central en el manejo de flujos de personas y bienes es el de separar a los viajeros y carga de alto riesgo de los de bajo, herramientas que ayudan a prevenir el comercio y viajes ilegítimos, señala la declaración binacional denominada “Una nueva visión para la frontera”.

La Jornada, p.5, (Fabiola Martínez, Georgina Saldierna y Gustavo Castillo).

“Se amplía la Iniciativa Mérida a temas sociales, informa Clinton”

Los gobiernos de México y Estados Unidos anunciaron ayer la ampliación de la Iniciativa Mérida y que esta estrategia no sólo se enfocará en el aspecto policiaco-militar, sino también avanzará en el tema social. De igual manera, se comprometieron a profundizar la cooperación para combatir el crimen organizado y coordinar sus políticas nacionales en contra de esta amenaza. Hillary Clinton, secretaria de Estado, explicó: “Estamos expandiendo la Iniciativa Mérida, más allá de lo que se había considerado inicialmente”, en busca de crear una estrategia integral en contra del narcotráfico. Al concluir la segunda Reunión del Grupo de Alto Nivel México-Estados Unidos, dijo que la seguridad es clave, pero para luchar contra los efectos a largo plazo que producen los cárteles, “sabemos que tenemos que trabajar más en temas de la educación y la salud, en el desarrollo económico y social”.

La Jornada, p.3, (Georgina Saldierna, Fabiola Martínez y Gustavo Castillo) y Reforma, p.p.-5, (Ariadna García).

“Acuerda Conago impulsar un mando unificado de policías”

La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) acordó impulsar reformas legales que permitan llegar a un mando unificado de las policías en los estados a fin de incrementar la eficiencia en el combate a la inseguridad. Con el consenso del gobierno federal (alcanzado la víspera en la cena con el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont), se dijo que la forma de superar la crisis de seguridad nacional es mejorando la coordinación. La Conago también emitió un pronunciamiento –relativo a la Reunión de Alto Nivel Mexico-Estados Unidos– para respaldar la demanda mexicana de que exista mayor corresponsabilidad estadounidense en la lucha contra el narcotráfico. “El esfuerzo binacional debe ser equitativo y eficaz. Estados Unidos debe reducir el consumo de estupefacientes y el paso de drogas a su territorio, así como el trasiego de armas y dinero de procedencia ilícita a México”, leyó el mandatario michoacano, Leonel Godoy.

La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia; Ernesto Martínez y La Jornada Michoacán) y Reforma, p.p., (Erika Hernández y Adán García).

“El gabinete de seguridad debe informar de los pactos con EU”

En la Cámara de Diputados se anunció ayer, al mismo tiempo en que se efectuaba en la Secretaría de Relaciones Exteriores la reunión de alto nivel sobre seguridad pública entre autoridades de Estados Unidos y México, que será citado a comparecer el gabinete de seguridad del presidente Felipe Calderón para que sus integrantes expliquen a los legisladores el contenido de la nueva estrategia de combate al crimen organizado entre los gobiernos de ambos países. En tanto, el pleno del Senado pidió ayer al gobierno federal –varios minutos después de concluida la reunión entre funcionarios de ambos países– que en ese encuentro se exigiera a la administración de Barack Obama mayor participación para detener el consumo de drogas en su territorio, actuar decididamente contra el lavado de dinero y frenar el tráfico de armas a territorio nacional. El pleno del Senado aprobó esa propuesta de la Junta de Coordinación Política en la que se demanda también a la delegación mexicana hacer públicos los acuerdos a que se llegó con la representación estadounidense.

La Jornada, p.8, (Enrique Méndez, Roberto Garduño, Andrea Becerril, Víctor Ballinas y Ciro Pérez).

“GDF, ALDF y delegados firman hoy convenio para reactivar la economía”

Con el objetivo de impulsar programas que favorezcan la incorporación de los desempleados al mercado laboral, mediante su capacitación o incursión en cooperativas, el gobierno de la ciudad firmará hoy con la Asamblea Legislativa y las 16 delegaciones un convenio multilateral por el empleo y la economía social para la reactivación económica del Distrito Federal. El secretario de Trabajo y Fomento al Empleo, Benito Mirón Lince, explicó que se trata del primer instrumento de este tipo en el país, donde el Poder Legislativo local se obliga a revisar, reformar o aprobar, en su caso, el marco legal de la capital para articular y concentrar los programas sociales y recursos destinados a combatir el desempleo en que se encuentran 260 mil personas.

La Jornada, p.33, (Laura Gómez).

“Integran red de protección social en la capital”

Con la finalidad de apoyar a la población de alta y muy alta marginación que vive en la ciudad de México a enfrentar el impacto que la crisis económica genera en materia de empleo, salud, alimentación y educación, el Gobierno del Distrito Federal integró la Red Ángel de Protección Social, la cual incluye 14 programas sociales, a los cuales destinará 80 por ciento del presupuesto aprobado para este rubro. Hoy, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, presentará a la opinión pública los detalles de la red, en la que participan los secretarios de Salud, Armando Ahued, y de Educación, Mario Carrillo; las directoras del Instituto para la Atención del Adulto Mayor, Rosa Icela Rodríguez, y del DIF-DF, Patricia Patiño, así como el subsecretario de Participación Ciudadana, Jesús Valdés Peña.

La Jornada, p.33, (Gabriela Romero Sánchez).

“Analizan subir presupuesto a la UACM”

El pleno de la Asamblea Legislativa acordó instalar una mesa de trabajo con el Gobierno del Distrito Federal para atender la demanda de presupuesto de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), con el propósito de garantizar su operación para este año, tras reconocer que se cometió un error al no asignarle los recursos suficientes.

La Jornada, p.35, (Rocío González).

“Usuarios deben checar datos en el Renaut”

La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) informó que 43 millones 275 mil 515 usuarios se han inscrito al Registro Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil (Renaut), lo que representa 51.82 por ciento de los 83 millones 500 mil aparatos que operan en México. A decir de la Cofetel, con esta herramienta se pretende evitar el uso indebido de los celulares en la comisión de delitos, por lo que como medida precautoria después del 10 de abril los ciudadanos tendrán que acudir a alguna de las 25 mil oficinas del Registro Nacional de Población a comprobar la inscripción y que no haya líneas registradas a su nombre de manera ilegal. La Cofetel insistió en que para el 10 de abril de 2010 todos los teléfonos móviles que existen en el país deberán estar dados de alta en el Renaut, pues de lo contrario la línea será suspendida.

La Jornada, p.29, (Miriam Posada García).

“Tapia Latisnere sale de presidencia y vuelve a la dirección de tv educativa”

A partir del primero de abril, Fernando Carbonell Paredes será director general de Relaciones Interinstitucionales de la Coordinación de Comunicación Social de la Presidencia de la República, en sustitución de Norberto Tapia Latisnere. Carbonell Paredes se desempeñaba como titular de la Dirección General de Televisión Educativa (DGTVE) de la Secretaría de Educación Pública. También ha sido director general de comunicación de las secretarías de Comunicaciones y Transportes y de Medio Ambiente y Recursos Naturales, así como coordinador general de Comunicación en el estado de Morelos durante el gobierno del panista Sergio Estrada Cajigal, así como director de Medios Estatales de la Coordinación de Comunicación Social de la Presidencia.

La Jornada, p.12, (De la redacción).

“Empieza ‘lucha frontal’ de sindicatos contra plan panista de reforma laboral”

La primera manifestación contra la iniciativa de reforma laboral del PAN, realizada ayer por los sindicatos de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (STUNAM) y Mexicano de Electricistas (SME), fue el "arranque de una lucha frontal" del sector obrero contra esta iniciativa, informaron ambos gremios. En el acto, el diputado Francisco Hernández Juárez planteó que "este proyecto de reforma lo mató el propio titular de la Secretaría del Trabajo (Javier Lozano)", ya que en la consideración de la iniciativa "la figura de Lozano fue determinante, porque impuso su interés particular y sus proyecciones políticas más que el interés real de un cambio en la materia que ayude a mejorar las condiciones laborales en México".

La Jornada, p.13, (Patricia Muñoz Ríos).

“Se autorizan diputados y senadores 11 días de vacaciones por Semana Santa”

Las dos Cámaras del Congreso de la Unión se autorizaron ayer un descanso de 11 días, aun cuando enfrentan una fuerte carga de trabajo y tienen pendiente el desahogo de temas tanto en el pleno como en comisiones. En el Senado, donde está pendiente la discusión de la reforma política y la legislación en materia de seguridad nacional, que incluye establecer el plazo para que el Ejército regrese a los cuarteles y su nuevo reglamento interno, el megapunto de Semana Santa para los senadores comenzará después de la sesión de este jueves 25 y reanudarán trabajos hasta el próximo 6 de abril. Al regresar del asueto quedarán sólo ocho sesiones para aprobar los pendientes, ya que el 30 de abril concluye el periodo ordinario y los temas que no logren consenso deberán esperar a septiembre, cuando empieza el segundo año de la actual legislatura.

La Jornada, p.14, (Andrea Becerril, Víctor Ballinas, Roberto Garduño y Enrique Méndez).

“Exigen diputados a Felipe Calderón aclarar el destino de \$454 millones”

La Cámara de Diputados exhortó al jefe del Ejecutivo, Felipe Calderón Hinojosa, a rendir cuentas sobre el destino de 454 millones de pesos que entre 2008 y 2009 la Presidencia de la República otorgó por concepto de bonos y recompensas a la alta burocracia de Los Pinos. No es sólo una clara ofensa a la población mexicana, sino se atenta contra el principio de transparencia y rendición de cuentas. El Ejecutivo federal, de forma dolosa, oculta esa información en su página de Internet, en clara violación a los principios de transparencia y rendición de cuentas”. Pablo Escudero, presidente de la Comisión de la Función Pública en San Lázaro, presentó el punto de acuerdo, de urgente y obvia resolución, a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, para que se exhorte al Ejecutivo federal a responder por qué se otorgaron dichos recursos a personal que labora en Los Pinos. Con información oficial tomada del Informe sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública de los años 2008 y 2009, el punto de acuerdo refiere que en medio de la peor crisis económica en que se ha visto inmerso el país, la oficina de la Presidencia de la República destinó en 2008 al rubro de Otras prestaciones un gasto anual de 191 millones 898 mil pesos, "sin explicación alguna de quiénes reciben ese dinero y cuánto perciben en lo particular".

La Jornada, p.15, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

“Reservado’, el plan para bajar gasto público”

La Secretaría de la Función Pública (SFP) reservó por un año el Programa Nacional de Reducción del Gasto Público, a través del cual la gestión de Felipe Calderón propuso racionalizar los gastos salariales y burocráticos en las 245 dependencias y entidades de la Administración Pública Federal (APF). Pese a que en enero Calderón dijo ante la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico: "basta de opacidad y del derroche en el gasto de amplísimos recursos que se destinan a materias que, en ocasiones, no son las sustanciales", la SFP argumentó que la información relativa a dicho programa no puede difundirse porque se halla en "etapa de consolidación". En respuesta a la solicitud 0002700006510, la SFP alegó que el programa que Hacienda (SHCP) entregó hace unos días al Congreso para detallar el plan de austeridad, está en "instrumentación".

La Jornada, p.18, (Elizabeth Velasco).

Internacional:

“Promulga Obama la ley de salud más ambiciosa desde 1965 en EU”

El presidente Barack Obama promulgó hoy la ley de salud, la legislación social más ambiciosa en casi medio siglo, que beneficiará a millones de estadounidenses pero también generará millones de dólares a las empresas farmacéuticas, hospitalarias, y un enorme mercado de nuevos clientes para las compañías aseguradoras. En una ceremonia en la Casa Blanca, Obama firmó la legislación, que coronó un esfuerzo que ha eludido a varios presidentes durante casi un siglo, el más reciente fracaso fue durante la presidencia de Bill Clinton. La nueva ley ofrece el cambio más ambicioso en materia de salud desde 1965. Así, la masiva industria de salud, que representa una sexta parte de la economía nacional, será sujeta a una transformación, aunque limitada. Pese a que la nueva ley no llega a ofrecer cobertura universal, sí marca un giro en política social en el único país avanzado del mundo que no ofrece o garantiza acceso a servicios de salud a todo ciudadano.

La Jornada, p.21, (David Brooks) y Reforma, p.p.-20, (Alberto Armendáriz).

“Detienen a ex gobernador venezolano opositor de Chávez”

El ex candidato presidencial y dirigente opositor Oswaldo Álvarez Paz fue detenido y encarcelado tras ser imputado por la Fiscalía General de Venezuela de los delitos de conspiración, instigación pública para delinquir y difundir información falsa, luego de afirmaciones que hizo sobre el gobierno del presidente Hugo Chávez y el tráfico de drogas.

La Jornada, p.22, (Dpa, Afp y Reuters).

“Por motivos ‘de salud’ sustituyen en Cuba a general veterano de la revolución”

Un veterano de la guerrilla, el general de brigada de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) Juan Escalona Reguera, de 78 años, fue sustituido en su cargo de fiscal general de la república por problemas de salud, informó hoy la televisión. El Consejo de Estado designó como sustituto de Escalona Reguera al general de brigada Darío Delgado Cura, actual vicefiscal general de la república y jefe de la Fiscalía Militar Principal, según informó la televisión cubana.

La Jornada, p.23, (Gerardo Arreola).

“Daimler pagará 180 mdd por investigación sobre pago de sobornos”

La automotriz alemana Daimler pagará 180 millones de dólares, tras un acuerdo con la justicia estadounidense para poner fin a una investigación sobre acusaciones de pagos de sobornos en el extranjero, indicó a la Afp este martes una fuente cercana al caso. El acuerdo pondrá fin a una investigación criminal de la justicia de Estados Unidos y a una investigación paralela de las autoridades bursátiles por acusaciones, según las cuales el constructor habría pagado sobornos en 22 países durante una década, a fin de garantizarse lucrativos contratos estatales. Tanto el Departamento de Justicia estadounidense como Daimler rechazaron comentar las informaciones. La acusación contra Daimler, dada a conocer hoy, fue presentada el lunes en una corte federal en Washington, e incluye dos cargos por violar las leyes de soborno estadounidenses, tras una larga investigación sobre las prácticas del fabricante alemán. La automotriz se vio involucrada en una práctica de pago de sobornos a funcionarios extranjeros entre 1998 y enero de 2008, según la acusación presentada por el Departamento de Justicia de Estados Unidos. La mitad de los 180 millones de dólares que pagará Daimler pasaría al Ministerio de Justicia de Estados Unidos, y la otra a la Comisión de Valores estadounidense (SEC).

La Jornada, p.27, (Afp y Dpa).